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神的孩子承认天父使万事效力为了使他们得益处

阅读经文：罗 8：18-39

证道经文：罗 8：28

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：神真的是让万事互相效力，叫我们得益处吗？使徒

保罗看起来就是这样认为的。但是，我们个人的经历，却使我们得出的结论与使徒保罗的教导大相径庭。

比如说：我们如何去承受亲人的突然离世？如何理解伤亡惨重的地震？如何看待现在伊斯兰国造成的恐怖

事件？如何面对我们自己生意上的破产、如何面对我们在工作上被解雇呢？这样的事情对于我们个人和会

众都是很艰难的事情，是惨痛的事情，这些事情也是有益处的吗？我们需要安慰和时间来慢慢理解这一切。

这样的事情怎么会发生的呢？这是神的手——祂是有主权的，不是吗？这一切的背后莫非真是神的手？难

道神真的能够让这样的事情也有益处？

是的，弟兄姊妹们，我们主耶稣基督的父神的确是有主权的神，正如我们在海德堡要理问答主日十中

所承认的：所临到我们的一切，皆非出于偶然，乃是出于天父大能的手。因此，我们的确需要承认我们的

神引导过去几周发生的事情——而且祂还引导历时历代以来发生的一切——所以才会有今天的结果。神采

取行动，而结果却是我们感到伤痛；神采取行动，而我们在伤痛中需要作出回应，我们是如何看待对主耶

和华所行的事的呢？

神在祂的话语中告诉我们“我们晓得万事都互相效力，叫爱神的人得益处，就是按祂旨意被召的人。”

这是我在今天早上摆放在你们面前的神的应许，而这应许教导我们应该如何回应神在我们生命中所做的一

切。

我把今天的讲道主题概括如下：神的孩子承认天父使万事效力为了使他们得益处。这益处可以体现在

以下几个方面：

一、在万事上

二、对爱神的人

三、按神的旨意

一、在万事上

证道经文说“我们晓得万事都互相效力，叫爱神的人得益处。”虽然这里没有说是谁使万事互相效力

叫我们得益处的，然而，我们很清楚那是神的作为。神是全能的神，没有祂的许可，我们连一根头发都不

会掉落，我们必须明白万事的背后是神的手。

那么，是神使万事互相效力叫我们得益处的。我们如何来理解“万事”的意思呢？我们都明白英文“all”

这个单词的意思就是“全部”，所以，在此我们可以很顺理成章地得出结论，即保罗的意思的确就是：万

事，就是每一件事。但是，这也正是我们会提出质疑的地方：肯定神不是在每一件事上做工，使“万事”

都对我们益处吧？即使是最近发生的重大事件——或者是多年前发生的重大事件？

弟兄姊妹，我们今天证道经文中“万事”的意思就是指“一切事情”，我们可以看到所有这些事情都

是互相效力，叫我们得益处的。你可能会认为工作中升职了或者涨工资了是有益处的，然而，主所爱的弟
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兄姊妹们，保罗这里使用“万事”是不允许我们带有这种局限性的理解的。实际上，经文的上下文讲述得

非常清楚，保罗指的就是“万事”，每一件事情！

保罗在罗马书 8章的 18节中写道“我想现在的苦楚，若比起将来要显于我们的荣耀，就不足介意了。”

保罗 18节中写的“现在的苦楚”，他在 19节中作出了解释，指的就是受造之物。他说受造之物“切望等

候”，这受造之物“服在虚空之下”，在“败坏的辖制”之下，结果就是这受造之物“叹息、劳苦”。受

造之物“切望等候”从这虚空和败坏之下被解救出来。

保罗指的虚空是出自于传道书第 1章，在传道书第 1章中，传道者结合创世记 3章以及在创世记 3章

中所描述的神的咒诅，传道者得出的结论是“凡事都是虚空”，这堕落的世界服在混乱和虚空的咒诅之下；

今生的每一件事情都被堕落犯罪玷污，在那堕落犯罪的每一件事上都被神的咒诅触及。

所以当保罗在罗马书 8:18节中说到“现在的苦楚”，他指的不仅是失去工作或者日常生活中的某些问

题。相反，保罗这里想到的是整个人类生存的范畴，这破碎的生活包含了来自方方面面的众多的难处，包

括疾病、失业、逼迫、死亡、紧张、地震、对彼此的失望等等等等。这所有的一切——而且还有更多的—

—就是保罗说的“现在的苦楚”。所以，当保罗在我们今天的证道经文第 28节中说“万事”的时候，他

当然把 18节中的“现在的苦楚”也涵盖了进去的，那么我们当然无法规避这一点。所以，我们今天证道

经文里的“万事”不仅仅指显然易见的有益处的事情，也不是指那些我们看到将来能够有益处的不好的事

情，这里“万事”就是字面意思上的“一切事情”，无论我们是如何经历这些事的；这里指的是我们的生

命旅程中发生在我们身上的一切事情，“不论一草一木、雨水干旱、丰年荒年、日用饮食、健康疾病、富

足贫穷，所临到我们的一切，”【《海德堡要理问答》主日十】，甚至是我们的罪：万事互相效力，叫我

们得益处，保罗就是这样说的。

所以，我们要知道，万事毫无例外地互相效力，叫我们得益处。那么，这里的“益处”指的是什么呢？

当我们落在难处中，我们互相安慰，我们更倾向于关注未来；而且我们也会互相提醒，或许我们在未

来会明白万事发生的意义，哪怕是等我们到新天新地才明白，在那里将不再有悲哀、哭号、疼痛。

不可否认，我们提醒自己并且互相提醒：神正在为我们预备更美好的未来，这的确是很好的事情，因

为今生显然不是生命的全部。我再次引用罗马书 8:18节的经文：“我想现在的苦楚，若比起将来要显于我

们的荣耀，就不足介意了。”

然而，弟兄姊妹们，我们要警醒，免得我们会认为今生的苦楚对现在并没有真实的意义。请注意，在

我们今天的证道经文里，保罗不是在把现在的苦楚和与将来的荣耀进行比较；他没有这样做，在我们今天

的证道经文里，使徒保罗告诉历世历代的教会，今天的苦楚是针对今天的。请注意使徒保罗在这节经文里

使用的不是将来时态——“万事将互相效力，叫我们得益处”——不是的，他使用的是现在时态：“万事

互相效力，或者甚至正在互相效力，叫我们得益处。”根据神自己的权威，使徒接着告诉在罗马的圣徒们，

发生在他们生命中的事情——无论是什么样的事情——都积极运作，为的是让那些遭遇到正在发生的事情

的人得益处。保罗斩钉截铁地说：益处不仅仅在遥远的未来，当神现在触及到我们生命，神现在就寻求，

叫我们得益处。

对于这个真理，保罗毫不怀疑。因为他在我们今天证道经文一开始，就使用了加强性的语气“我们晓

得”，那么他是如何晓得的呢？那是因为他晓得他的神是怎样一位神。在罗马书第三章中，这位神是在耶
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稣基督里启示自己公义的神，是那位用自己儿子的“宝血”设立挽回祭的神，是那位差遣祂儿子来背负我

们该得的咒诅的神。在罗马书第五章中，这位神就是“惟有基督在我们还作罪人的时候为我们死，神的爱

就在此向我们显明了”的神【罗 5:8】。在罗马书第六章中，这位神是把罪人看作是在基督的死的形状上

与祂联合，并且也要在祂复活的新生命的形状上与祂联合的神【罗 6:4以及后面的经文】。

在罗马书第八章中，这位神就是那位让祂的圣灵居住在祂自己子民心里的神【8:9、23】。现在保罗说：

如果这位神为拯救不配的罪人已经做了那么多，难道祂真的会让他们生命中发生的事情，对今天没有任何

意义，难道今天真的就是虚浮、虚空而已？不是的，保罗说“我们晓得”——这是毫无疑问的，因为神就

是大能的神——“我们晓得万事互相效力”——就是指一切事情正在互相效力——“叫爱神的人得益处”。

因为神是大能的神，而且祂从来不会丢弃祂自己的子民，祂从来不会放弃祂的手已经开始的创造之工；神

是大能的神，这就是为什么我们今天必须确信，神赐给我们今生的苦楚、逆境是有目的的；神绝不会出错，

祂今天正在忙于为我们得益处而做工。

我知道：我们心里依然有疑问，我们多么希望知道万事是如何互相效力叫我们得益处的。思考一下最

近发生的事情：死亡和地震，恐怖事件，说真的，在这样的事情中有什么益处呢？

弟兄姊妹们，圣灵没有感动保罗，让他在我们今天的证道经文里，解释万事是如何互相效力，让我们

得益处的。当然，在罗马书前面的章节中，使徒保罗已经告诉我们主耶和华在耶稣基督里为我们做成了多

少工，所以我们可以确信，我们人因着犯罪堕落本当承担的咒诅，当我们的主耶稣在髑髅地被挂在十字架

上的时候，祂已经替我们担当了。尽管“现在的苦楚”还是会使我们伤痛，但是主耶和华让我们相信，咒

诅已经从这些苦楚中除去了！

那么，确切地说，万事是如何互相效力，让我们得益处的呢？圣经没有给我们答案。当约瑟被他的哥

哥们卖到埃及去的时候，他明白为什么会发生这样的事情吗？他那时候明白神是如何做工让他从苦楚中得

益处的吗？当波提乏把约瑟下到监狱里，约瑟明白神如何使这事让他得益处吗？约瑟一直等到很多年之后

才明白这一切的，而神一直忙于在他身上做工；但是，在当时，对这个在困境中的神的孩子而言，所有这

一切都像是一个解不开的迷团。

弟兄姊妹们，我们不要试图用人的大脑去完全明白神的计划，恰恰相反，我们应该信靠神，完全相信

我们的神是不会出错的，这才是罗马书第八章最后一段的重点所在。保罗非常清楚今生破碎生活的特征就

是苦楚。读读 35节以下，保罗提到患难、困苦、逼迫、饥饿、赤身露体、危险、刀剑，这些逆境如何能

使我们得益处呢？保罗只是说：“神若帮助我们，谁能敌挡我们呢？”【31】而且在 32节：“神既不爱

惜自己的儿子，为我们众人舍了，岂不也把万物和祂一同白白地赐给我们吗？”这就意味着：我们不需要

完全明白神和神带领我们的生活的方式，但是我们肯定能够相信这位赐下了祂独生爱子的神，现在是不会

放手让我们走的，祂是不会丢弃我们不管。就让我们满足于这一应许吧！

38-39节说：“因为我深信无论是死，是生，是天使，是掌权的，是有能的，是现在的事，是将来的

事，是高处的，是低处的，是别的受造之物，都不能叫我们与神的爱隔绝；这爱是在我们的主基督耶稣里

的。”

这就是说：神在耶稣基督里对祂儿女的爱，是永远不会被我们在今生这流泪谷遭遇到的邪恶所击碎的；

神对自己的孩子的爱是牢不可破的，是永不止息的。没有要求我们去完全明白赐给我们祂独生爱子的神，
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要我们去做的是信靠这位神；而这位神在祂的无限智慧中晓得祂的子民需要什么——无论是在今生还是在

今生之后的永生，而这也是为什么神用独特的方式来触及我们每一个人。

二、对爱神的人

保罗在今天证道经文中摆放在我们面前的福音，对信徒而言的确是非常丰富的。让我们聆听保罗所说

的话：“万事都互相效力，叫爱神的人得益处”，让他们定睛在神身上，并且心意更新而变化。

弟兄姊妹，保罗这话并不是对完美的人所说的，不是对那些从来没有跌倒过，或者从来没有堕落犯罪

的人才说的；不是的，使徒保罗脑子里的说话对象是诸如你我之辈的普通人。当时的罗马教会是由罪人组

成的，但是，感谢圣灵的更新之工，正是因为具有对神的爱的罪人，才将显明神的爱当作己任。

“万事互相效力，叫爱神的人得益处”，对所有想把自己生命献上给神的人，这是真实的。我们的主

耶稣基督的父神可能会送出难处，但是这些人将自己的眼睛定睛在神身上，他们和神在一起是安全的——

无论神赐下的是什么。

“万事互相效力，叫爱神的人得益处”，对那些自觉逃离罪、为罪忧伤并且寻求神、在神的旨意里喜

乐的人，这话是赐给他们的。

“万事互相效力，叫爱神的人得益处”，主所爱的弟兄姊妹们，我们这里不仅看到荣耀的应许，也看

到警告。因为在以往的日子里，在各种的灾难中，在经济危机和疾病患难中，神伸手强有力地触及我们的

生活，现在祂想要我们作出回应。好好思想这一切，你是定睛在引导这些事件发生，使之有现在的结局的

神身上，还是你相信的是人或者其他的事物呢？

的确，神让万事互相效力，叫爱神的人得益处，因为神爱他们，因为神想要这些事对他们有益处，所

以要信靠神！

三、按神的旨意

最后，我需要论述一下我们今天证道经文的最后部分，“按祂旨意”。乍一看，这话好像和使徒保罗

在这一节经文前面部分所说的，不是属于同一个思路的，然而，这话在此处却非常贴切。事实上，这话给

出了非常美妙的安慰。

因为：谁是爱神的人呢？就是那些被召之人。照着人自己的堕落，人类是当被咒诅的；我们每一个人

都俯在神的震怒之下。神的震怒如今依然加在所有的罪人身上，所以，在这地上的每一个人生来是受捆绑，

要朽坏的，人的生命是找不到真正意义的。但是，神却呼召了一些人脱离这愁苦，并且收养他们做自己的

孩子；正是神才使得这些人能够去爱祂，换句话说，成为爱神的人，告诉他们万事互相效力，叫他们得益

处，这本身就是单单出于神的恩典赐给他们的特权。使徒保罗在这节经文前面部分所写的都是现实，因为

这是出自于神的；而且，神是创始成终的神，这正是罗马书 8:30节的重点之所在：“预先所定下的人又召

他们来；所召来的人又称他们为义；所称为义的人又叫他们得荣耀。”

正是神才使罪人成为爱神的人，正是神才使罪人的心降伏，这样他们才能定睛在神身上。神在罪人心

里所做的恩典之工，赐给了罪人万事互相效力叫他们得益处的保障。万事肯定互相效力叫他们得益处，因

为神想要把祂拣选的人带进荣耀，神已经定意要将一部分人从朽坏中救拔出来，然后，那些已经得到这恩
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典的人，成为爱神的人，才不会怀疑今生所降临在他们身上的难处，是为了叫他们得益处，这益处现在就

已经开始得到了。

因为我们今天已经称义，今天已经得荣耀，请注意罗马书 8:30节的时态：被召的人已经称义，而称义

的人已经得荣耀，现在就已经开始——在今生破碎的生活中——被召的人已经开始享受永恒的喜乐，被召

的人现在已经从我们生活的世界的虚空中解救出来。而这正是那些被召的人、那些爱神的人得蒙应允今天

可以和使徒保罗一起吟唱：没有任何的人和事，能使我们与神在基督耶稣里的爱隔绝！

我们听到地震的消息，我们听到巴黎惨案，听到加州枪击案，我们听到有弟兄患癌症晚期，或者有人

工作遭遇大难处的消息；我们可能会有个人的种种难处，我们想早日结婚成家，但是却迟迟没有实现这个

愿望。这些事情可能对我们是很大的难处，是的，我们可能会产生疑虑或者开始发问；这些问题就像罗马

书 8章中提到的那些难处：逼迫、饥饿、赤身露体、危险、刀剑，但是我们晓得——因为神是大能的神—

—我们的天父为着耶稣的缘故，使万事互相效力，叫我们得益处。这一切的发生是根据神的主权和智慧的

目的，而且在这一切之中，我们一直是安全的，在召我们来并且爱我们的神的永恒的大手中，我们是绝对

安全的。

弟兄姊妹们，这是一个不可动摇的事实，因为神已经说了：“万事都互相效力，叫爱神的人得益处，

就是按祂旨意被召的人。”这就是那个应许，因此，从你周围的伤害和痛苦中抬起头，定睛在爱你的神身

上吧。虽然有很多事情我们是不晓得的，但是现在我们应该明白：我们不需要晓得一切，爱神的人晓得天

父握住我们的手，带领我们，怀抱我们……并且绝对不会出错，我们虽然不完全晓得，但是我们单单信靠

并且相信！阿们！

思考问题：

1、圣经说“我们晓得万事都互相效力，”我们要如何理解这里的“万事”呢？也包括灾难、疾病和

一切的坏事吗？

2、保罗所说的“现在的苦楚”【罗 8：18】是指什么？为什么会有这些苦楚呢？

3、圣经说“我们晓得万事都互相效力，”这里的“万事互相效力”是现在时而不是将来时，这对我

们有什么意义？

4、圣经说“我们晓得万事都互相效力，”是叫所有人得益处吗？“爱神的人”是指怎样的人？为什

么是叫爱神的人得益处？

5、圣经说万事互相效力，叫爱神的人得益处，这些人是按神的旨意被召的，这是指什么？从中你认

识自己蒙了怎样的恩典？又当怎样来感恩呢？

注：本讲章参照 Rev. C·Bouwman牧师的讲章《神的孩子承认天父使万事效力为了使他们得益处》
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